
  

École des Pionniers 
Conseil d’établissement 

Compte-rendu de la séance du 7 mai 2025 

Agora du pavillon Laure-Gaudreault 

Présences : 

M. Martin Corbeil, président, parent 

Mme Éveline Fortier, vice-présidente, parent 

Mme Marleyne Caouette, trésorière, parent 

Mme Émilie Croteau, parent  

Mme Kim Basque, parent  

Mme Édith Saindon, parent 

M. Adrien Lahaye, parent-substitut  

M. Sylvain Abdelmalek, parent-substitut 

Mme Roseline Drolet, membre de la communauté 

Mme Johanne Bourgelas, représentante du service de garde  

Mme Karine Boissonneault, représentante du personnel de soutien 

Mme Isabelle Gingras, représentante des professionnels 

Mme Valérie Rioux, enseignante au préscolaire 

Mme Véronique D’Anjou, enseignante au primaire 

Mme Marie-Claude Tardif, enseignante au primaire  

Mme Manon Kirouac, enseignante au secondaire 

M. Guillaume Gagné, enseignant au secondaire  

Mme Juliette Poulin, élève 

M. Rafaël Soucy, élève 

Absences : 

Mme Gisèle Vachon, parent 

Mme Pascale Bertrand, parent 

M. Frédéric Olivier Brisson, parent-substitut 

Mme Zoé Lapierre, élève 

Mme Marie-Anne Carrier, enseignante-substitut au secondaire 

M. Patrick Dallaire, enseignant-substitut au primaire 

Mme Mélanie Gaulin, représentante-substitut du service de garde 

Présences membres de la direction : 

Mme Marie-Eve Harton, directrice 

Mme Julia Béland-Godin, directrice adjointe 

 



 

1. Ouverture de la séance – vérification du quorum 

Après vérification du quorum, la séance est ouverte à 18h49.  

 

 

2. Adoption de l’ordre du jour  

Après la lecture de l’ordre du jour, son adoption est proposée par Mme Kim Basque et 

appuyée par Mme Émilie Croteau.  

 

(24/25-06-01) 

3. Adoption et suivis du procès-verbal de la 5e séance tenue le 26 mars 2025  

Mme Marie-Eve Harton mentionne que dans la grille-matière du préscolaire nous aurions 

dû lire 2 heures d’éducation physique afin de respecter ce que les élèves vivent réellement 

au quotidien.  

M. Adrien Lahaye nomme aux membres que la Ville de St-Augustin et la gestionnaire 

administrative travaillent actuellement sur le dossier de la circulation des citoyens en 

voiture sur les terrains de l’école. 

L’adoption est proposée par M. Adrien Lahaye et appuyée par Mme Marleyne Caouette. 

 

(24/25-06-02) 

4. Interventions du public 

Rien à signaler. 

 

 

5. Rapports : 

▪ du président 

M. Martin Corbeil précise aux membres que les critères de sélection de direction 

d’école ont été transmis à nouveau à la direction générale.  

M. Martin Corbeil lit également une lettre envoyée par l’Association québécoise de 

la garde scolaire afin de souligner la semaine de la garde scolaire.  

▪ de la représentante du service de garde 

Mme Johanne Bourgelas parle de la dernière et de la prochaine journée 

pédagogique dans les pavillons Marguerite-Bourgeois et De La Salle.  

▪ du représentant au comité de parents 

M. Martin Corbeil nomme que trois postes seront mis en élection pour les 

membres-parents au Conseil d’administration du Centre de services scolaire des 

Découvreurs.  

▪ du conseil étudiant 

M. Rafaël Soucy et Mme Juliette Poulin nous informent de la journée thématique 

de pâques et de la chasse aux cocos. Ils ajoutent qu’il y a eu un match prof-élève 

et qu’il y aura un tournoi de flag-football.  

M. Guillaume Gagné nomme aux membres que M. Rafaël Soucy a été sélectionné 

par Forces Avenir pour son implication remarquable et qu’il pourrait recevoir une 

importante bourse.  

Mme Marie-Claude Tardif ajoute que Mme Juliette Poulin s’est également 

 

 

 



grandement démarquée en recevant la médaille de la lieutenante-gouverneure.  

▪ de la direction 

Mme Marie-Eve Harton parle de l’évolution des travaux quant aux semaines 

d’évaluation et l’obligation de permettre aux élèves de fréquenter l’école 180 jours 

à raison de 25 heures par semaine.    

Mme Marie-Eve Harton annonce le déploiement de Scolago au secondaire, une 

application pour le remplacement des membres du personnel.   

Mme Julia Béland-Godin ajoute qu’à la fin avril, les équipes multidisciplinaires des 

trois pavillons ont suivi une formation express quant à l’établissement des plans 

d’intervention autodéterminés. Elle ajoute également que lors de la dernière 
journée pédagogique, tous les enseignants titulaires du primaire se sont réunis 

afin de partager les pratiques gagnantes quant à la lecture dans le cadre de la 

communauté d’apprentissage professionnelle.  

Les membres du personnel ajoutent quelques dates d’événements importants, 

notamment la collecte de sang des élèves de 5e année de Mme Claudine le 8 mai, 

les Découvreurs à la course le 15 mai ainsi que le Triathlon des élèves de 5 e et 6e 

année le 18 juin.  

 

6. Cours d’été 

Le Conseil doit déterminer s’il est d’accord à ce que les Services éducatifs du CSS 

coordonnent les cours d’été pour les quatre écoles secondaires. 

Mme Évelyne Fortier propose que le mandat d’organiser les cours d’été soit donné aux 

services éducatifs, appuyé par Mme Marleyne Caouette. 

 

(24/25-06-03)  

7. SDG : service traiteur à MB  

Mme Marie-Eve Harton présente les résultats de la consultation auprès des parents 
concernant le service de traiteur à Marguerite-Bourgeois. Elle nomme également des 

considérants ciblés par la préventionniste en santé et sécurité du Centre de services 

scolaire.  

La recommandation d’utiliser un traiteur externe, soit celui du Croquignolet, pour les deux 
pavillons primaires, pour l’année 2025-2026 est proposée par Mme Kim Basque et 

appuyée par Mme Valérie Rioux.  

 

(24/25-06-04)  

8. SDG : Budget révisé 

Mme Marie-Eve Harton et Mme Julia Béland-Godin présentent les budgets révisés des 

services de garde de Marguerite-Bourgeois et De La Salle.  

 

 

9. Plan de lutte contre l’intimidation et la violence  

M. Guillaume Gagné présente le plan de lutte contre l’intimidation et la violence pour le 

secteur secondaire tandis que Mme Marie-Eve Harton présente celui du primaire.  

L’approbation des plans de lutte contre l’intimidation et la violence des secteurs primaire 

et secondaire est proposée par M. Adrian Lahaye et appuyée par Mme Émilie Croteau. 

 

(24/25-06-05) 



10. Normes et modalités 

Mme Marie-Eve Harton présente le document de normes et modalités pour le primaire et 

M. Guillaume Gagné présente celui pour le secondaire.  

Les documents de normes et modalités (volet communication des résultats) sont 

approuvés par Mme Marie-Claude Tardif et appuyés par Mme Johanne Bourgelas. 

 

(24/25-06-06) 

11. Préscolaire : journée de familiarisation et entrée progressive au préscolaire 

Mme Valérie Rioux explique le modèle d’entrée progressive proposée aux futurs élèves du 

préscolaire 5 ans.  

Mme Marie-Eve Harton présente la modification d’horaire pour la journée de familiarisation  

des futures élèves du préscolaire du 5 juin prochain.  

L’approbation du modèle d’entrée progressive est proposée par M. Sylvain Abdelmalek et 

appuyée par Mme Kim Basque.  

 

(24/25-06-07) 

12. Prêt de locaux – PVE  

Encore cette année, la Ville de Saint-Augustin a mandaté le camp Keno pour le 
Programme Vacances - Été (PVE). Ils utiliseront donc plusieurs locaux dans les trois 

pavillons.  

Il est proposé que la direction s’assure des démarches avec le camp Keno afin de cibler 

les locaux qui leur sont essentiels.   

M. Adrien Lahaye propose l’approbation, appuyée par Mme Marleyne Caouette. 

 

(24/25-06-08) 

13. Activité complémentaire (24/25-06-09) 

 a) Mme Isabelle Gingras présente les compagnies possibles pour le voyage-échange 

2025-2026 pour les 1re et 2e secondaire.  

L’approbation de l’activité complémentaire est proposée par Mme Émilie Croteau et 

appuyée par M. Adrien Lahaye. 

 

 

14. Règles de sécurité et mesures d’encadrement 

Mme Marie-Eve Harton et M. Guillaume Gagné présentent le document des Règles de 

sécurité et mesures d’encadrement du primaire et du secondaire.  

 

 

15. SDG : Calendrier d’ouverture et amplitude horaire 

Mme Marie-Eve Harton présente le calendrier d’ouverture et l’amplitude horaire des 

services de garde pour l’année scolaire 2025-2026. 

Mme Adrien Lahaye en fait l’approbation, appuyée par Mme Johanne Bourgelas 

 

(24/25-06-10) 

16. Questions diverses 

Mme Roseline Drolet demande aux élèves du Conseil étudiant la réaction de leurs pairs 
quant à la proposition de grève afin de manifester contre l’interdiction des cellulaires pour 

 



la prochaine année scolaire.  

M. Adrien Lahaye informe la direction que le Conseil de Ville de Saint-Augustin-de-
Desmaures a identifié le bâtiment de Marguerite-Bourgeois à titre de bâtiment patrimonial.  

Ce qui qui le rend éligible à soumettre une demande de subvention. 

 

17. Levée de la séance  

La levée de la séance à 21h05 est proposée par Mme Sylvain Abdelmalek et appuyée par 

Mme Véronique Danjou.  

 

 

 

Martin Corbeil, président        Marie-Eve Harton, directrice  Julia Béland-Godin, secrétaire 


